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海底搜索或縮至1平方公里
澳總理：黑盒電池耗盡時將派潛艇 搜尋是持久戰

馬 航 墜 毀
第第3838天天

阿博特在接受央視採訪時表示，目前
正在海面開展搜索工作，搜索範圍

仍然是50公里×40公里，搜尋可能存在
的殘骸，採取了投放聲吶浮標的模式。

所有這一切的目的就是，從信號快速衰
弱的黑盒獲得盡可能多的傳輸信號。

難解應答器為何關閉
「當我們認為已經窮盡了這種方式所

能獲得的一切，我們將派出潛艇。到那
個階段，我們希望可以將海底搜索範圍
盡可能地縮小到1平方公里。但是，還有
很多工作要做。我不想讓任何一個人認
為，我們一定會成功，或者將會在未來
的一周或甚至一個月內成功。」阿博特
表示，現在還存在很多的困難和不確定
因素，任何人都不應該低估在海面下4.5
公里處尋找殘骸的重重挑戰，而這是非
常巨大的任務，很可能持續非常長的時
間。
阿博特表示，「我們一直收到來自吉

隆坡專家組的建議，他們對我們提供給
他們的信息進行分析，我們通過多個渠
道向他們提供信息。這一專家組包括了
來自馬來西亞、澳洲、中國、美國和英
國的專家。這是一次很好的多國合
作。」
阿博特還表示，「我十分高興，上周

在珀斯附近的皮爾斯空軍基地，我能夠
向所有參與搜索行動的飛行員說感謝，
這些飛行員來自中國、日本和韓國。很
高興能夠看到北亞國家之間進行如此密
切的合作，參與這項偉大的人道主義事
業。」
在回應記者問及飛機失聯的原因是否

可以查明，阿博特說：「由於飛機應答
器被關閉了，飛機信號因此從所有屏幕
上消失了，即使是用現代非常複雜的方

法也很難對其定位。至於為什麼、怎麼
樣關閉飛機應答器，我們不清楚，或許
我們永遠無法知道。」

美媒：電池或已耗盡
此外，對於記者問及澳洲是否協助馬

來西亞調查失聯客機的事故原因時，阿
博特指出，作為飛機主人，馬來西亞對
調查負法律責任。
據美聯社報道，自從4月8日以來，
再未探測到新的電子信號，這可能意味
着為黑盒電池可能已經耗盡。這些電池
僅能維持大約一個月，而這個期限已
過。
雖然未再發現新的水下信號，但搜救

人員昨日仍在繼續對飛機殘骸與黑匣子
信號展開搜尋行動。

香港文匯報訊 （綜合記者 田

一涵及媒體報道）馬航客機

MH370失蹤今天進入第38日，按

估計機內俗稱「黑盒」的飛行紀

錄儀信號逐漸減弱。不過，澳洲

總理阿博特接受央視採訪時表

示，希望可將海底搜尋範圍盡可

能縮小至1平方公里。阿博特還

表示，當黑盒電池完全耗盡時，

澳洲將在確定的水下搜尋範圍後

派出潛艇開展後續工作，而搜尋

工作可能持續「很長的時間」。

騙徒盯上乘客家屬
香港文匯報訊據人民網報道，在馬航失蹤客機搜索

工作進行的過程中，一些詐騙者也將目標對準了
MH370客機上乘客的家屬們。
詐騙者利用發欺詐郵件的方式，告訴乘客家屬們，

目前可以申領賠償金，不過收款人需要先行支付手續
費等管理費用，金融機構才能將其截留的賠償金放
行。據悉，這封自稱是發自馬來西亞航空公司的郵
件，是由一個所在地為香港的雅虎郵箱發出。

若家屬同意
澳願建紀念碑

香港文匯報訊 阿博特總理接受央視採訪時表示，
或將為失蹤馬航的受害者舉辦追思儀式建造紀念碑。
當被問及澳洲對受害者家屬有什麼承諾時，阿博特

表示，澳洲歡迎受害者家屬來，無論何時，只要他們
願意來澳洲，澳洲將張開雙臂擁抱迎接他們。而且，
在受害者家屬和有關政府同意下，澳洲願意為他們舉
辦追思紀念儀式，並建造紀念碑。當然，最終確定之
前，澳洲需要諮詢家屬和有關政府的意見。

俄外交部：李克強秋季訪俄

大阪府市長否認存在慰安婦

香港文匯報訊 (記者王玨北京報道) 菲律賓日前向聯合
國國際海洋法法庭遞交所謂的南海主權仲裁請求，其中包
括仁愛礁問題。自從1999年菲律賓讓舊軍艦故意「坐
灘」賴在仁愛礁以來，菲律賓還企圖強佔南海其他島嶼。
國家海洋局局長劉賜貴指出，目前中國周邊海洋權益維護
面臨著嚴峻的形勢，要堅決維護中國管轄海域的海洋權
益。

菲得寸進尺 涉足其他島嶼
仁愛礁位於南沙群島東部，是長15公里、寬約5.6公里

的環礁。自古以來，一直是中國漁民重要的捕魚場所。
《新京報》報道，1999年5月8日，中國駐南聯盟大使館
遭到轟炸，第二天，菲律賓一艘破舊坦克登陸艦57號艦
駛往仁愛礁時恰好「漏水」，之後便「坐灘」停在那裡，
一賴就是15年。
從維護地區穩定、維護兩國關係大局的立場出發，最初

幾年裡，中國履行《南海各方行為宣言》，在仁愛礁問題
上一直很克制，主要通過外交手段來進行交涉。但菲一直
得寸進尺，2009年，菲出台《領海基線法案》，將中國
的黃岩島和南沙群島部分島礁劃為「領土領海」，導致局
勢急速升溫。今年3月9日，兩艘中國海警船截停了為57
號軍艦例行補給的菲民用船隻，並迫使他們返程。在這
15年中，這是中國船隻第一次採取物理干涉。
2013年5月21日，菲律賓「賊喊捉賊」，就中國軍艦

「非法」進入南沙群島中的仁愛礁對中方提出抗議；今年
3月30日，菲又向聯合國國際海洋法法庭遞交所謂的南海
主權仲裁請求，其中包括仁愛礁問題。對此，外交部發言

人洪磊表示，中方對菲律賓單方面提起並強推仲裁堅持不
接受、不參與的立場，這一立場有着充分的國際法依據。
同時，目前有兩到3艘中國海監船在仁愛礁附近巡視，時
刻對仁愛礁保持關注，但並沒有派出軍艦。

資源遭掠奪 衝突多點爆發
對於周邊海域局勢，國家海洋局局長劉賜貴近日在中央

黨校作報告時強調，目前中國周邊海洋權益維護面臨嚴峻
形勢，總體上看，海洋資源遭到掠奪，海域被瓜分，島礁
被侵佔，戰略通道安全受到威脅，周邊海域衝突多點爆
發。國家海洋局在面對日本將釣魚島所謂「國有化」、仁
愛礁事件等海洋權益問題時，與有關方面共同採取一系列
反制措施，已取得初步成果，堅決維護海洋權益。

菲艦賴仁愛礁15載 中國海權形勢嚴峻

香港文匯報訊 俄羅斯聯邦外交部昨日在官網發佈消
息說，中國總理李克強將於今年秋天對俄羅斯進行正式
訪問。消息說：「秋季俄中兩國總理第19次定期會晤
期間，李克強將對俄羅斯進行正式訪問」。

俄外長周二抵京 籌備普京訪華
此外，俄羅斯聯邦外交部長謝爾蓋．拉夫羅夫將於

15日對中國進行正式訪問，並與中國國家主席習近平
和外交部長王毅討論有關籌備普京訪華的事宜。
消息稱，「此次外長訪華主要目的之一是為俄總統普京

訪華做準備」。此外，拉夫羅夫在訪問期間還將討論烏克
蘭局勢。消息指出，「特別將關注烏克蘭局勢。眾所周
知，中國的立場是經過深思熟慮和客觀的，展現出對全局
的理解，包括導致該地區目前現狀的歷史因素」。

■在仁愛礁非法坐灘的菲律賓登陸艦。 法新社

■阿博特（右）接受央視採訪。網上圖片

■澳洲總理阿博特接受央視採訪時表示，希望可將海底搜尋範圍盡可能縮小至1平方公里。 法新社

■吉隆坡一名市民昨日正在祈禱，希望馬航MH370早
日尋回。 路透社

香港文匯報訊 據日本新聞網報道，日本大阪
府茨木市市長木本保平12日在一次集會上否認
有慰安婦問題存在，他說：「所謂軍隊綁架慰安
婦是不存在的事」，呼籲否定「河野談話」。
木本保平在該市舉行的有關慰安婦問題檢証

討論會上稱，在美國加州樹立的慰安婦塑像碑
上刻有「20萬女性作為性奴隸被強制充當慰安
婦」的記述，是「河野談話」惹得禍。他說，
「河野談話」承認日本政府和軍隊參與了強制
徵集慰安婦的行動，這是一切問題的根源。

「必須舉全國之力，否定這個河野談話。」

NHK會長道歉
據央視報道，昨日上午，因慰安婦發言招致批

評的日本廣播協會（NHK）會長籾井勝人在節目
中道歉。他說，自己在公共場合發表個人見解給
觀眾帶來困擾，對此表示歉意，並已收回發言。
1月25日，籾井發表言論「慰安婦問題在哪個國
家都存在過，不該只針對日本」，在國內外受到強
烈批評。

■大阪府茨木市市
長木本保平。

網上圖片


